



Antiprogresismo Un fantasma que recorre América Latina

Lejos de ser solo «un Trump», Jair Messias Bolsonaro es un candidato con tintes fascistas en un país con mucha menos solidez institucional que Estados Unidos y que ya vive altas dosis de violencia política. Los resultados de ayer expanden el ya existente bloque parlamentario BBB (buey, biblia, bala) hacia dimensiones hasta hoy desconocidas. Pero el antiprogresismo no se limita a Brasil. Se expande por toda la región y pone en riesgo los avances democráticos de las últimas décadas. Por **Pablo Stefanoni**



Una salida al mar El conflicto entre Chile y Bolivia más allá de La Haya

Brasil decide su futuro entre Jair Bolsonaro y Fernando Haddad. Como representante de una «extrema derecha pop», Bolsonaro se monta sobre las inseguridades de las clases medias y apela a un discurso que ofrece orden y «mano dura». Por su parte, Haddad apuesta a hacerse fuerte con la imagen de Lula. Además, busca un discurso moderado que le permita capturar el voto de distintos sectores que quieren un Brasil moderno y con justicia social. Esther Solano, experta en la política de Brasil, explica qué pasa en el país de cara a las elecciones del próximo domingo.

Por **Claudia Detsch**



Brasil: entre la reacción y la modernidad Entrevista a Esther Solano

Brasil decide su futuro entre Jair Bolsonaro y Fernando Haddad. Como representante de una «extrema derecha pop», Bolsonaro se monta sobre las inseguridades de las clases medias y apela a un discurso que ofrece orden y «mano dura». Por su parte, Haddad apuesta a hacerse fuerte con la imagen de Lula. Además, busca un discurso moderado que le permita capturar el voto de distintos sectores que quieren un Brasil moderno y con justicia social. Esther Solano, experta en la política de Brasil, explica qué pasa en el país de cara a las elecciones del próximo domingo.

Por **Claudia Detsch**



Gritar «¡Fascistas!» no alcanza

Es necesario que los partidos progresistas discutan la política radical de la derecha y ofrezcan una contrapropuesta convincente. La última elección de Suecia puede aportar una lección al respecto. Frente a los extremistas, la socialdemocracia debe asumir un discurso político claro que proyecte un futuro mejor. Por **Clemens Bomsdorf**



¿Un conflicto acabado? Sobre el asesinato de líderes sociales en Colombia

Desde el 1 de enero de 2016 al 22 de agosto de 2018, 343 líderes sociales y defensores de derechos humanos han sido asesinados en Colombia. El proceso de paz parece correr peligro. El gobierno de Iván Duque podría minar lo conseguido. El progresismo, mientras tanto, intenta plantar cara a la situación. Por **Julián Gómez Delgado**

[Conseguir la revista impresa](#)

[Suscribirse al boletín digital](#)

Para dejar de recibir este boletín,
responder a este mail con el asunto **DESUSCRIBIR**

Nueva Sociedad | Defensa 1111, 1ºA, CABA, 1065 Argentina